
Gemeinde Engeln

N i e d e r s c h r i f t

über die 33. Sitzung des Rates am 25.10.2010
im/in der

Heuhotel Heidhoff

Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr                                Sitzungsende: 21:20 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Heinrich Wachendorf 

Stimmberechtigte Mitglieder
Heiko Albers
Heiko Allhusen
Walter Kreideweiß
Arend Meyer
Hans-Heinrich Peters
Manfred Plate
Ulf-Werner Schmidt ab 20.00 Uhr
Stephanie Schmitz
Heinrich Wachendorf

Verwaltung
Horst Wiesch
Christa Gluschak
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-
keit

Herr Wachendorf eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Rat ordnungsgemäß geladen wurde
und beschlussfähig ist.

Herr Kreidweiß stellt den Antrag, auch den TOP „Kontrolle der Straßen im Bereich Scholen auf
Schäden durch Silagewagen der Biogasanlage Kreuzkrug“ in dieser Sitzung zu beraten.

Herr Wiesch erläutert, dass das Thema in nichtöffentlichen Teil unter „Anfragen und Anregungen“
erörtert werden sollte.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 32. Sitzung vom 23. August 2010  

Gegen Form und Inhalt der Niederschrift werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird
genehmigt.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 3:
Annahme von Zuwendungen

Frau Gluschak teilt mit, dass keine Ankündigungen von Zuwendungen vorliegen.

Punkt 4:
30-0064/10
Abschluss eines Gebietsänderungsvertrages zum Zusammenschluss der Gemeinde Engeln und
des Fleckens Bruchhausen-Vilsen

Herr Wachendorf geht kurz auf die bisher geführten Beratungen ein. In dem Entwurf des Gebiets-
änderungsvertrages sind seines Erachtens alle angesprochenen Punkte enthalten. Seines Erachtens
ist es wichtig, dass, wie in der Beschlussvorlage aufgeführt, eine Neunummerierung der Sulinger
Straße erfolgt.

Herr Allhusen macht den Vorschlag, dass auf den 100er Zusatz verzichtet wird. Die Hausnummer
sollten fortlaufend sein, um eine durchgehende Nummerierung zu haben.

Nach kurzer Diskussion herrscht Einigkeit, dass dem Rat ein Entwurf für eine fortlaufende Haus-
nummernverteilung vorgelegt wird. Hierbei sollte auch das Anwesen von Herrn Meyer, Wrissen-
berg 28, mit berücksichtigt werden.

Herr Wiesch führt aus, dass der Verwaltungsausschuss des Fleckens Bruchhausen-Vilsen sich eben-
falls mit dem Entwurf des Gebietsänderungsvertrages beschäftigt hat. Hier wurden zwei Änderung-
en empfohlen.

Zum Einen sollte in § 8 des Vertragsentwurfes aufgeführt werden, dass es sich um eine Übergangs-
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zeit von 3 Jahren handelt. Des weiteren ist in § 14 das Datum 01.11.2016 aufzunehmen. 

Seitens der Ratsmitglieder bestehen hiergegen keine Bedenken.

Frau Schmitz spricht den § 6 des Vertragsentwurfes an. Richtig muss es heißen: „Der Kindergarten
der bisherigen Gemeinde Engeln wird als eingruppiger Bewegungskindergarten durch den neuen
Flecken Bruchhausen-Vilsen im Ortsteil Scholen fortgeführt.“

Herr Wachendorf spricht das zukünftige Wappen der neuen Gemeinde Bruchhausen-Vilsen an. 
In der Beschlussvorlage ist aufgeführt, dass der neue Flecken das Wappen des bisherigen Fleckens
übernehmen wird.

Aus seiner Sicht obliegt diese Entscheidung dem neuen Gemeinderat. Es wäre wünschenswert,
wenn in einem neuen Wappen auch Teile des alten Engeler Wappens wiederzufinden sind.

Im Gemeinderat herrscht Einigkeit, dass diese Entscheidung der neue Gemeinderat treffen soll.

Ohne weitere Diskussion stimmt der Rat der Gemeinde Engeln dem Abschluss eines Gebietsänder-
ungsvertrages mit dem Flecken Bruchhausen-Vilsen in der den Ratsmitgliedern mit Schreiben vom
16. September 2010 übersandten Fassung mit den vorgenannten Änderungen zu.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 5:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 5.1:
Bepflanzung

Herr Wachendorf teilt mit, dass die Gemeinde Engeln für die Teilnahme beim Kreiswettbewerb
2008 ein Preisgeld von 1.000,00 € erhalten hat. Dieses Geld sollte vorangig für Pflanzmaßnahmen
eingesetzt werden. Bisher wurden diese noch nicht durchgeführt.

In diesem Zusammenhang berichtet Herr Allhusen über Gespräche mit den Pomologenverein. Nach
seinem Kenntnisstand konnte Einigkeit mit dem Landkreis erzielt werden, dass an Kreisstraßen
Obstbäume gepflanzt werden. Nunmehr möchte der Pomologenverein auch in Engeln Pflanzmaß-
nahmen durchführen. Denkbar wäre eine Anpflanzung an der Scholer Straße bzw. Oerdinghauser
Straße. Um weitere Einzelheiten zu klären, sollte die Verwaltung kurzfristig Kontakt mit Frau Dr.
Hofmann bzw. Herrn Detering aufnehmen.

Anmerkung:
In einem Gespräch mit Herrn Detering wurde geklärt, dass eine Anpflanzung an Kreisstraßen auch
durch den Pomologenverein nicht zulässig ist.

Herr Wachendorf machte den Vorschlag, dass neben der Ergänzung der Birnenbaumallee im Be-
reich Klövinghausen auch an anderen Straßen Maßnahmen durchgeführt werden. Denkbar wäre eine
Anpflanzung im Bereich Voßberg bzw. Hache.

Herr Meyer weist darauf hin, dass die Pflege zu regeln ist. 

Herr Allhusen erläutert, dass der Pomologenverein Pflegekurse anbietet, so dass  die Anlieger in der
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Lage wären die Obstbäume zu pflegen.

Herr Albers vertritt die Auffassung, dass das Preisgeld für Pflanzmaßnahmen an Gemeindestraßen
eingesetzt werden soll.

Herr Kreideweiß ist der Auffassung, dass nicht zwischen Kreis- und Gemeindestraßen unter-
schieden werden sollte. Es ist das Gesamtbild zu betrachten.

Herr Allhusen spricht sich für eine Nachpflanzung im Bereich der Birnenbaumallee aus. 

Im Gemeinderat herrscht bei 3 Enthaltungen Einigkeit, dass zunächst Kontakt mit dem Pomologen-
verein aufgenommen werden soll. Des Weiteren sollen Nachpflanzungen im Bereich der Birnen-
baumallee vorgenommen werden. Sollten weitere Gelder zur Verfügung stehen, käme eine An-
pflanzung im Bereich Voßberg bzw. Hache in Betracht.

Die Verwaltung wird beauftragt zu ermitteln, wo im Bereich Voßberg und Hache Anpflanzungen
möglich und welche Art Bäume sinnvoll sind. 

Punkt 5.2:
Gemeindeball

Herr Wachendorf teilt mit, dass der nächste Gemeindeball im Heuhotel Heidhoff stattfinden wird.
Zu diesem Ball sollen auch Ratsvertreter und die Vereinsvorsitzenden des Fleckens eingeladen
werden.

Herr Kreideweiß weist darauf hin, dass die Besucherzahl in den letzten Jahren rückläufig war. Aus
diesem Grund sollte man gegebenenfalls das Konzept überdenken.

Herr Plate bittet darum, rechtzeitig Werbung für den Ball zu machen.

Seitens des Gemeinderates bestehen keine Bedenken zum nächsten Gemeindeball, der am 30.01.11
stattfinden wird, die Vertreter des Fleckens sowie die Vereinsvorsitzenden einzuladen.

Punkt 6:
Anfragen und Anregungen

Punkt 6.1:
Grabenreinigung

Herr Meyer spricht die Grabenreinigung in der Gemeinde Engeln an. 

Im Gemeinderat herrscht Einigkeit, dass dem Rat ein Übersichtsplan über die in diesem Jahr ge-
reinigten Gräben vorzulegen ist. Des Weiteren sollte zukünftig die Arbeitsgruppe Landschaft be-
teiligt werden.

Anmerkung:
Der Übersichtsplan ist beigefügt. 

Punkt 6.2:
Baumschutzsatzung
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Auf Anfrage von Herrn Plate teilt Herr Wiesch mit, dass der Flecken Bruchhausen-Vilsen über
keine Baumschutzsatzung verfügt.

Punkt 6.3:
Flurbereinigung

Herr Kreideweiß spricht das Thema Flurbereinigung an. Ihm ist bekannt geworden, dass eine Land-
volkversammlung zu diesem Thema stattfinden soll.

Von Herrn Wachendorf wird bestätigt, dass eine entsprechende Versammlung für Mitglieder des
Landvolkes am 23.11.10 ab 14.00 Uhr im Gasthaus Wachendorf stattfinden wird.

Punkt 6.4:
Wegeseitenränder

Herr Albers spricht das Thema „Überpflügen von Wegeseitenränder“ und „Nichteinhalten der Sicht-
dreiecke“ an.

Herr Wiesch bittet darum, wenn entsprechende Fälle bekannt sind, diese der Verwaltung mitzu-
teilen.

Herr Wachendorf weist darauf hin, dass entsprechende Besichtigungen im Rahmen der Wegebe-
reisung durchgeführt werden.

Punkt 7:
Einwohnerfragestunde

Es werden keine Anfragen gestellt.
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